

Pflegeleitbild

Stand: 25.07.2023

Das Haus Maihalden ist eine Einrichtung des Evangelischen Diakonissenvereins Siloah, Pforzheim. Wir sind Mitglied im Diakonischen Werk der evg. Landeskirche in Baden e.V. Das christliche Menschenbild ist Grundlage unserer Konzeptionen sowie unseres diakonischen Handelns.

Im nachfolgenden Einrichtungsleitbild bringen die Mitarbeiter Ihre gemeinsamen Ziele zum Ausdruck.

Nach unserem christlichen Menschenbild ist jeder Mensch einzigartig. Wir achten die Würde des Menschen und leisten unsere Hilfe unabhängig von Herkunft, Nationalität, Konfession und Weltanschauung.

Pflege bedeutet für uns:

- Nicht nur den Körper, sondern den ganzen Menschen zu pflegen und in seinen Möglichkeiten entsprechend zu fördern und ihm Orientierung zu vermitteln.
- Einbeziehen lebensgeschichtlicher Prägungen, des sozialen Umfelds, von Ängsten und persönlichen Anliegen, um eine individuelle Pflege des ganzen Menschen zu ermöglichen.
- Die individuellen Ressourcen zu erkennen und zu fördern, um das Selbstwertgefühl, sowie die Lebensqualität zu erhalten.
- Die religiösen Bedürfnisse des Menschen zu kennen, diese zu unterstützen und dem Einzelnen ein Sterben in Würde zu ermöglichen. Hierbei arbeiten wir zusammen mit ehrenamtlichen Mitarbeitern, Hospizgruppen und Seelsorgern.
- Die von uns betreuten Heimbewohner in Zusammenarbeit mit der Beschäftigungstherapie/Kunsttherapie einen abwechslungsreichen Tagesablauf sowie ein vielseitiges kulturelles und gesellschaftliches Programm anzubieten.
- Die Individualität des Menschen anzuerkennen und seine Identität durch Hilfen bei der Aufrechterhaltung seines gewohnten äußeren Erscheinungsbildes, sozialen Umfelds, sowie des persönlichen Lebensraums (Zimmergestaltung) zu unterstützen.
- Dass der von uns zu betreuende Mensch auch weiterhin ein weitgehendst selbstständiges, selbstbestimmtes und selbstverantwortliches Leben führen kann.
- Für jeden Heimbewohner eine individuelle Pflegeplanung gemeinsam mit ihm oder ihr und auf Wunsch mit seinen oder ihren Angehörigen zu erstellen.
- Angehörige weiterhin nach Wunsch und Absprache in die Pflege und Betreuung der Heimbewohner zu integrieren und diesbezüglich fachlich und sachlich kompetent Anleitung zu geben.

- Angehörige in ihrem Wunsch nach aktivem Einbeziehen in die Sterbebegleitung zu bestärken und ihnen dabei Hilfestellung zu geben. Es ist uns ein Anliegen auch die Angehörigen selbst in dieser Krisenzeit zu begleiten sowie auf Wunsch für eine seelsorgerische Betreuung zu sorgen.
- In Zusammenarbeit mit anderen Arbeitsbereichen eine gute Kommunikation in Form eines reibungslosen Informationsflusses und Transparenz von Entscheidungen zu praktizieren.
- Ein beständiges Streben nach Verbesserung unserer Abläufe und Strukturen. Dazu gehört für uns unter anderem ein funktionierendes Qualitätsmanagementsystem.
- Die uns zur Verfügung stehenden Mittel und Kräfte wirtschaftlich und umweltbewusst einzusetzen.

„Alle Mitarbeiter im Pflegedienst setzen sich aktiv für die Umsetzung des Pflegeleitbildes ein“